

Antrag

der Fraktion der SPD und der Fraktion der CDU

Präsenztag verpflichtend als Fortbildungstag festlegen

Das Abgeordnetenhaus wolle beschließen:

Das Abgeordnetenhaus fordert den Senat auf, ab dem Schuljahr 2015/16 einen der neu eingeführten Präsenztagen verbindlich als Tag für Fortbildung für alle Berliner Lehrerinnen und Lehrer festzulegen.

Begründung:

Berliner Lehrer sind verpflichtet, sich regelmäßig fortzubilden, diese Verpflichtung wird im neuen Lehrkräftebildungsgesetz abermals bekräftigt. In der Praxis wird diese Verpflichtung aus verschiedenen Gründen jedoch oft nicht eingehalten. Die ab 2015 geplante Einführung weiterer Präsenztagen am Ende der Sommerferien eröffnet die Chance, einen berlinweiten Tag für Fortbildung für alle Berliner Lehrer festzulegen. Der Vorteil einer solchen Regelung besteht darin, dass durch ein solches zentrales Vorgehen das Fortbildungsprogramm rechtzeitig und gezielt aufgestellt werden muss, dass kein Unterrichtsausfall für Schüler entsteht und sich Lehrer an diesem Tag frei von der üblichen Unterrichtsbelastung ganz auf die Fortbildung konzentrieren können.

Berlin, den 12. November 2014

Saleh Özışık
und die übrigen Mitglieder
der Fraktion der SPD

Graf Bentele
und die übrigen Mitglieder
der Fraktion der CDU